

平成 30 年 12 月定例教育委員会会議録

1.12 月定例教育委員会会議

- [1]期 日 平成 30 年 12 月 26 日 (水)
- [2]場 所 市教育委員会 教育長室
- [3]会議時間 午後 3 時 53 分から午後 5 時 8 分まで
- [4]出席委員 川井田和人教育長、高橋博昭教育長職務代理者
池野康己委員、連尺野智子委員
- [5]参 与 中武教育政策課長、蓑方社会教育課長、
藤代スポーツ振興課長、浜砂教育政策課課長補佐、
宮崎教育政策課課長補佐、山本教育政策課教育総務係長
- [6]議事日程 第 1 会議録の承認 11 月定例教育委員会会議録
第 2 行 政 報 告 12 月行政報告について
第 3 そ の 他 ①前回の定例教育委員会での懸案事項等について
②平成 30 年 12 月議会一般質問について
③平成 31 年度予算要求について
④「西都市立中学校における運動部活動の方針 (案)」
について
⑤その他

2.開 会

教 育 長 ただ今より、12 月定例教育委員会を開催いたします。

3.会議録承認

教 育 長 はじめに、11 月定例教育委員会会議録の承認を求めます。
会議録については既に原案を配付しておりますが、会議録に記載した内容についてご異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長 ご異議ないようですので、会議録を承認することといたします。

4.行政報告

教 育 長 つづいて、12 月の行政報告をお願いします。

教育政策課長 (教職員人事異動に係るヒアリングについて)

来年度の人事異動にかかりまして、教育事務所が各校長からヒアリングを行うということをごさいます、教育長が同席をされております。

(三地区 (三財、三納、都於郡) 合同駅伝競走大会について)

三財中学校、三納中学校、都於郡中学校の 3 校の合同の駅伝と個人のロードレース大会があったところをごさいます。こちらにも教育長が出席を

されております。成績につきましては、都於郡の方が非常に良かったようで、駅伝の方では、3校の3学年、9チーム出場したようですが、都於郡中の1年生が優勝したということのようでございます。それから個人のロードレースにつきましても、3学年の男女が全て優勝が都於郡中学校だったようでございまして、非常に都於郡中学校ががんばっていらっしやったということをお聞きしております。

(宮崎県校長会第2回西都支会校長会研修会について)

西米良村と西都市の校長会の合同研修会でございます。こちらには教育長及び宮崎課長補佐、県派遣の鈴木、恒松両主査が出席をしておるところでございます。

(西都原古墳群世界遺産登録推進シンポジウムについて)

こちらは市長部局の総合政策課が主管になっておるところでございますが、内容につきましては講演が2件、ソウル大学の権教授からの講演、それから県文化財課埋蔵文化センターの甲斐主査からの講演がございまして、その後シンポジウムがございました。シンポジウムでは県の北郷氏がコーディネーターを務められて、宮崎市、新富町、高鍋町、西都市のそれぞれの文化財の担当者がパネリストとなっているところでして、西都市からは社会教育課の文化財担当の横山主事がパネリストで出席をしております。

(小・中学校終業式について)

特に大きな出来事もなく、無事に2学期が終わったところでございます。ただ、銀上小学校と銀鏡中学校につきましては、その1週間前の12月14日に終業式を迎えております。17日から全面通行止めとなっておりますので、1週間早めたところでございます。3学期の始業日は来年の1月7日からとなっております。

(西都警察署犯罪被害者等支援連絡協議会について)

この協議会は、犯罪被害者の支援について、関係機関で協議を進めるといった会でございまして、教育長がこの協議会の会長を務められているところでございます。

教 育 長
社会教育課長

つづいて社会教育課長お願いします。

(市指定子ども会定例会公開について)

1日に天心と山城・山島津、2日が都於郡地区館で行っております。そして、5日に市と校区の2つの指定子ども会定例会公開の反省会をしております。都合により1箇所、中妻が残っております、1月に行う予定にしております。

(子ども読書推進活動計画策定委員会について)

委員が12名で、計画策定の趣旨、計画推進のための具体的取組等を説明しております。

(西都市高齢者教室・このなは学園合同学習会について)

体験発表が4名、講演が栗田正弘氏による「命を見つめて～医者と僧侶二足のわらじ～」という題で講演をしていただいております。西都警察書、西都地区交通安全協会交通安全教室が行われております。参加者数が85人です。昨年度が98人ということで若干少なくなっております。

(企画展「木喰上人と西都～市内における木喰上人の足跡～」について)

今年は木喰上人の生誕300年ということで西都市歴史民俗資料館で企画展を行っております。3月3日まで行っておりますので、お時間がありましたら行っていただきたいと思っております。

(西都市合唱祭実行委員会(第1回)について)

合唱祭の開催日が決まりまして、平成31年3月2日午後1時半からになりました。参加団体数が6団体プラス4団体ということで、プラス4団体というのは、高鍋町が高鍋高校と高鍋東中学校、新富町が上新田中学校から参加予定ということになっております。もう一つはというと、今のところ県外から鹿児島方面から1校を呼んでいただくということになっております。年々小中学校の参加団体数が少なくなっておりまして、去年までは穂北中学校に参加していただいていたのですが、今年は参加できないということでした。外の学校にも参加を促しているんですけど、なかなかいらっしやらないという状況が続いております。

(宮崎県社会教育委員研究大会について)

県立図書館で7日にあっております。

(銀鏡神楽公開について)

教育長にも行っていただいております。

(西都市子ども会育成連絡協議会(ジュニアリーダー)クリスマス会について)

ジュニアリーダーによるレクリエーション、絵本読み聞かせ、宝探しなどを行っております。ジュニアリーダーが19人、キッズリーダーが10人、参加者が27人ということです。

(図書館クリスマス会について)

DVD上映会、簡単ワークショップ、読み聞かせ会を行っております。参加者が子どもが47人、大人が7人、計54人でしたけれども、その日は入館者数が近年になく多くて、1日で436人の方がその日に図書館においでいただいたようです。読書の通帳を持ってくる子が多くなって、今まで図書館に来ていない子を多く見かけるようになったようです。私も何回か図書館に行きましたけれども、必ず子どもがいて、読書通帳を記入している姿を見ております。

(ナウマン象発掘体験について)

宮崎県立総合博物館の職員による解説や説明も行われました。参加者数が大人が24人、子どもが12人、計36人と、大人が多く参加されましたナウマン象の骨と思われる化石が、部位は分かりませんが、2点出ました。

それと、鹿の骨の化石も出ました。部位を特定するというので持って帰られました。

(太鼓 Energy2018 について)

23日に市民会館で行われましたが、参加者の人数はまだ集計中です。

教 育 長
ス ポ ー ツ 振 興
課 長

つづいてスポーツ振興課長お願いします。

(九州中学駅伝競走大会について)

男子が38回、女子が30回となる九州中学駅伝競走大会ですが、市役所前をスタート・ゴールとする公認西都マラソンコースで行われ、盛大な中に大会が終了できました。女子は、5区間12キロ、18チームが参加し、本県代表としまして、小林中学校、大淀中学校、三股中学校、富田中学校が出場し、大淀中学校が最高位の10位でした。男子は6区間20キロ、18チームが参加し、本県代表としまして、大淀中学校、三股中学校、祝吉中学校、都農中学校が出場し、三股中学校が最高位の5位でした。残念ながら西都からの参加はかないませんでした。なお、県の実行委員会から中学校生徒に広くスポーツの機会を与え、体育の振興と体力、競技力向上、そして心身ともに健全な中学生を育成することができた。また、各県選手との生徒相互の親睦と融和を図ることができたとの報告がっております。

(第58回西都市ロードレース大会主任者会について)

陸上競技協会と警察署と12月16日開催の西都市ロードレース大会の最終打合せを行っております。

(第9回宮崎縣市町村対抗駅伝競走大会結団式について)

年が明けた1月14日月曜日10時県庁前をスタート・ゴールとする12区間で行われます。今回も2チームが出場することとなっております。今回の布陣は河野憲監督を中心に、楠瀬涼太、佐藤敦士両コーチ、37名の選手で大会に臨みます。今回も上位入賞が期待できそうで、結団式において選手の皆さんは西都市の代表として持てる力を発揮して上位を目指したいと決意表明をしていただきました。

(第58回西都市ロードレース大会について)

大会は市役所前をスタート・ゴールとする公認西都マラソンコースを使って行われました。中学校男子・一般女子5キロ、高校男子・一般男子10キロ、小学校男女2キロ、中学校女子3キロの競技に257名のエントリーがございましたが、当日はあいにくの雨で肌寒かったためか、完走者は209名でしたが、選手の皆さんは雨の中力強く走っていただき、大会を盛り上げていただきました。この中から世界で活躍する選手で生まれてくることを願っております。

教 育 長

それでは、ご質問等あればお願いしたいと思います。

ないようであれば、スポーツ振興課長はここで退席をさせていただきます。

5.その他

[1] 前回の定例教育委員会での懸案事項等について

社会教育課長 (資料による説明)

[2] 平成30年12月議会一般質問について

教育政策課長 (資料による説明)

社会教育課長 (資料による説明)

[3] 平成31年度予算要求について

教育政策課長 (資料による説明)

社会教育課長 (資料による説明)

高橋委員 教育政策課も社会教育課も、どちらの課も素晴らしいアイデアを生かした予算要求になっているのではないかなとは思いますが、まだこれが全部通るとは限らないですよ。

教育政策課長 はい。

高橋委員 通るといいなと思いつつ聞いていたところなのですが、特に教育政策課の講師ですよ。市独自に単独で講師を雇うということになれば、いいなと思いつつ聞いていたところでした。

池野委員 今、西都市の講師の方で、来年は採用になるという方は大体分かっているとしますけれども、大体何人くらいですか

宮崎教育政策課長補佐 今年、小学校が11名受けまして9名、中学校が6名受けまして2名は内定が来ています。

教育長 残りの人が西都に残ってくればいいですけどね。できるだけたくさん残していかないと。小学校が200人近い数を採用しているので、そして年齢制限を撤廃したので、なかなか常勤の人を集めきるかなというのが来年度は非常に大きな課題ですね。何とか優秀な先生を雇いたいですね。連尺野委員何かないですか。

連尺野委員 やっぱり事業を興したりするには、すごくお金がかかるのだなと改めて感じました。

[4] 「西都市立中学校における運動部活動の方針(案)」について

宮崎教育政策 (資料による説明)

課長補佐

[5] その他

教育長 そのほか何か話題にしておくようなことはございませんか。
(意見なし)

6. 閉会

教育長 以上で本日の会議を終わります。

7.次回教育委員会開催日程

平成 31 年 1 月 31 日（木） 午前 10 時から